

EL ECO MERCANTIL

AÑO III.

Medina del Campo, 26 de Junio de 1910.

NUM. 85.

Precios de subscripción

| | | |
|--------------|-----------|------------|
| Medina.. | Trimestre | 0'75 ptas. |
| | Semestre | 1'50 » |
| | Año | 3'00 » |
| Provincias.. | Trimestre | 1'25 ptas. |
| | Semestre | 2'20 » |
| | Año | 4'00 » |

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Número atrasado 10 céntimos.

La correspondencia dirijase al administrador, GAMAZO, NUM. 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

MISCELÁNEA LOCAL

Con el mismo título apareció en el último número de *Heraldo de Castilla* un trabajo firmado por *Tartarin* ó *Tatatin* ó como se llame.

Cinco días consecutivos me he llevado estudiando el articulo (casi el mismo tiempo que Dios necesitó para crear el Universo) y ni he conseguido descifrar el asunto, escrito en logogrifo ni he podido lograr aprenderme de memoria el nombre ó el mote, de su autor. Yo no sé si ello será debido exclusivamente á mi torpeza ó á la torpeza de *Tatatin*.

Más bien por intuición que por comprensión, he venido á sacar en limpio que se alude al rematante de consumos, para amonestarle por meterse á otros menesteres distintos de los decomisos, como queriendo sacar en consecuencia la incompatibilidad existente entre el perseguimiento del matute y las cuartillas periodísticas.

Y no hay tal incompatibilidad, no señor. Como no puede haberla, por ejemplo, en ser inventor de ingeniosos aparatos agrícolas y concejal suplente ó interino.

Cada cual hace lo que puede ó aquello para que sirve, y nada más.

Casi estaba por decirle que no hay nadie más indicado para el periodismo que los consumidores. ¡Pues eche usted matutes administrativos, y de otra índole, que podrían sacar á la vergüenza pública!

Pero dejemos los matutes y sigamos con la «Miscelánea» de *Tartarin*.

En ella observo que el susodicho se siente P. Astete formulando preguntas y respuestas de tan complicada filosofía que no hay ¡Vive Dios! por donde agarrarlas. Al menos ésta es mi humilísima opinión.

También me da en la nariz, (ventajas de no ser chato) un oloreillo ó... tu-fillo, mejor dicho, á bombo concejil interinesco (perdonad lectores...) que hiede y tira de espaldas.

¡Carape, carape, que diría el personaje de «Doña Clarines, y como huele *Tatatin*! Hay cosas, respetable señor, que es mejor dejarlas quedas. Y es preferible que sigamos pensando, sin malicia, que el desempeño de ciertas interioridades se halla completamente identificado, por lo que hace á su transcendencia, con determinada sustancia á la que vulgarmente se adjudican las características propiedades de carencia de olor y de sabor.

Vamos, una cosa así como su propio artículo inodoro é insaboro, sí que también de oportunidad evidente.

Véase la clase. Dice el consabido: «Y no se olvide que los partidos políticos

son como un gran cuerpo de ejército que constituido de diferentes armas, va siempre directo á un noble fin común; al orden y mejoramiento de los intereses generales de la patria.

No está del todo mal el simil. Pero tenga en cuenta, mi desconocido señor, que hay ocasiones en que algunos cuerpos de ejército, al considerarse dueños y árbitros de cualquier terreno conquistado, se dedican al saqueo, al pillaje y á todo género de abominables fechorías. Y yo he de permitirme asegurar á dicho señor, que en tales casos es preferible desertar de un ejército tan propicio para la violencia, antes que gravar su conciencia de hombre honrado con el remordimiento de la complicidad.

Y sigue luego: *He ahí la política practicada por los Concejales nombrados por el Gobierno, é inspirada también en el sabio discurso del Sr. Alba, cuando dijo no hace mucho en Valladolid, «Mi sincera tendencia es, que los Castellanos en lugar de gastar energías en desdorar personalmente los unos á los otros, gasten sus esfuerzos y generosa actividad por el bien y prosperidad de Castilla en particular y en general por el bien patrio.*

De todo corazón confieso que no sé á qué viene toda esta monserga, pero me creo obligado á decir al tal lego metido á predicador, que no haga nunca caso de las figuras retóricas de los oradores, que no son otra cosa que hojarasca volandera, y se atenga escuetamente á los hechos. Y al final de lo copiado si que venía de perillas la aplicación de la frase del poeta á que alude más adelante, ó sea aquello de *volver el estómago*, con puntos suspensivos y todo.

¡Y cuán equivocado vive mi preopinante al suponer cándidamente que los concejales interinos han realizado una envidiable gestión merecedora de algo extraordinario que enalteciera perdurablemente el recuerdo de tan inclitos varones! ¡Cómo han abusado de su buena fe! Créame á mi si le garantizo que el pueblo les hubiera agradecido que para tal viaje hubieran dejado en casa las alforjas. Maldita la falta que les hacían y, si me apura un poco, agregaré que hubieramos estado todos tan ricamente, si ellos no se hubieran dado á luz, como salvadores de.... vaya usted á saber qué.

Lo que más me ha gustado de su escrito es esto: «No sin estar prevenidos para rechazar enérgicamente si fuese preciso la política de odios y malas artes, cultivada únicamente por imperitos rústicos y violentos aldeanos.

¡Ele! Chóquela V. colega, que ha estado muy bueno. Hay que rechazar todo eso y lo que le cuelga.

Como final, he de decir al Sr. *Tartarin* ó *Tatatin* ó *Tartarin*, ó como se diga,

que no existe en mi, ni ha existido nunca, propósito de molestar á él ni á nadie en su dignidad personal. Únicamente soy aficionado, á ratos, al cosquilleo; pero á la buena de Dios. Lo cual no empece para que los que son objeto de mis cosquillas sigan mereciéndome toda la consideración á que sean acreedores, no obstante usar seudónimos tan enrevesados.

Ya supongo que no era necesaria tal aclaración, pero hay tantos maliciosos....

Y aquí hago punto final Sr.... *TE-TARMIN*. ¡Gracias á Dios que me acordé!

J. O. Velasco.

MATUTINA

AL NOVEL ESCRITOR EMILIO BLANCO DíEZ

Afectado por el trabajo que me dedicastes en el último número de este semanario, no puedo menos de dedicarte unas líneas de mi humilde musa, agradeciendo que recuerdes de mi en el solemne momento de la inspiración.

Cansado de estar en el lecho molestando por una terrible depresión de ánimo, me he levantado, haciéndome una sencilla toilette para echarme á la calle. La luz eléctrica todavía encendida me indica que no ha venido el día; efectivamente, en el pueblo no se percibe el menor indicio de vida; tan solo una sencilla codorniz me saluda con su alegre y sonoro canto.

Deseando ver amanecer un nuevo día dirijo mis pasos hacia un próximo jardín, desde donde creo podré admirar la belleza matutina. Qué silencio más monótono invade la mañana; de vez en cuando se deja sentir el lejano cantar de un gallo que escandaliza con su desaforaz estridente. En el firmamento las estrellas van ocultándose para dar paso al rey de los astros, al astro del día. Este, no se hace esperar. Allá en Oriente se nota una tenue claridad que poco á poco se va haciendo más perceptible. El cielo, de color perlado en los primeros instantes, al rayar el alba, tórnase más tarde en sonrosado semejándose á un pulcro rubor. Las alturas de unos montecillos próximos matizadas por los primeros albores del día quiebran la luz en tantos reflejos que parecen rotondas de coral. La verde y ya granada espiga lleva en sus puas perlas de rocío y en sus raíces pétalos de amapola. En el aire y en los árboles un sinnumero de avejillas rompen el silencio con sus poéticos y armoniosos gorgoros. Las flores dan sus últimos y

más puros aromas, para cerrar después sus cálices al sofocante calor, embalsamando el ambiente. El árbol llamado del amor mezcla sus rojos ramilletes con las verdes ramas del acacia rebosando todo juvenil alegría.

Aquí solamente carezco (como decía Emilio) de un brazo... de una mirada... y de un corazón...

Carlos Inigo Barés.

Medina, Junio de 1910.

¿Verdes ó Negros?

CARTA ÚLTIMA

Á Leopólido Pedreira

Querido Pedreira: No puedo más. Yo empecé esta discusión lleno de fe, de aliento y sobre todo de buena intención. Me proponía deshacer un error que ofuscaba tu entendimiento, guiado única y exclusivamente del interés que me inspirabas. Interés que se torna hoy en conmisericordia gracias, á tu terquedad incalificable. Yo he luchado teniendo de mi parte la realidad y la lógica; yo he discutido ordenada y razonablemente; yo, en una palabra he destruido uno por uno tus descabellados argumentos, y he procurado por todos los medios imaginables traerte á buen camino y curarte de esa tu extraña monomanía que te hace ver el verde superior á todos y cada uno de los colores que embellecen nuestro planeta. ¡No puedo más! ¡Es posible la discusión entre un hombre libre y cuerdo (yo) y otro *sugestionado* é histórico (tu)?... He perdido un tiempo precioso. ¡Cómo ha de ser!

Tu bien sabes, porque conoces la amistad que te profeso, con cuanto dolor llevo á estas conclusiones; pero por muy duras que ellas te parezcan, no es posible que yo las modifique, porque son resultado de todo un proceso mental, meditado, considerado y fallado en mi conciencia, y sobre el que descansa mi corazón y mi espíritu.

Tu última carta es amigo Leopólido, tu último disparate, porque no puedo consentir que sigas calumniando á la Geografía á la Historia y á las Bellas Letras.

Ignoras que los navegantes, por un *daltonismo* natural en quien vive sobre el verde mar, ven verdes todas las cosas? Los que no se sintieron hipnotizados por la continua presencia del verdoso elemento han dado más adecuados nombres á las regiones y á los mares. Mar Negro se llama el codiciado Ponto Euxino; Isla de Negros se llama una de las más ricas porciones del Archipiélago Filipino, y, por último, lleva el nombre de Melanesia es decir de *Islas Negras*. la cuarta parte de la Oceanía, una vigésima de las tierras del globo. Además hay toda una raza de color negro, porque Dios, el Supremo artista hizo hombres negros, blancos, amarillos y cobrizos; pero no se le ocurrió hacer hombres verdes, y únicamente creó los malisios de color aceituna para servir de aperitivo en las mesas de los antropófagos.

Ya ves que reconozco el verde donde quiera que se encuentre y que no puedes echarme en cara omisiones de ningún género. Me refiero, al hablar así, al cargo que me haces en tu anterior. ¡Por qué no digo que Dios hizo los ojos verdes con esmeralda? ¡Cómo habia yo de decir una inexactitud semejante! Dios hizo los ojos verdes con otra piedra que conocemos con el adecuado nombre de *ojo de gato* (sin comentarios).

Claro está que no tiene nada de particular que te enamoren los ojos de estos domésticos felinos, porque yo estoy convencido ¡pobre Leopólido! que has perdido el juicio por completo. ¡Mira tu que decir que te gustan los ojos color de loro!

Aparte de que el pensamiento no es ori-

COGNAC TERRY

EL PRODUCTO MAS SELECTO DE ESPAÑA

Puerto de Santa María

DE VENTA

EN MEDINA DEL CAMPO, **Teodoro Asensio**

COLEGIO

Todo el que quiera encontrar para sus hijos un **Centro de educación y enseñanza** por una modesta pensión, visite ó pida por carta detalles al Director del que con el título de

Alfonso XIII

está convenientemente instalado en la calle de **Ronda de Gracia, núm. 2.**
MEDINA DEL CAMPO

Planillo y Suarez

Agentes de Negocios

y

HABILITADOS DE CLASES PASIVAS

Platerías, números 24 al 28

VALLADOLID

La Valenciana

PLAZA MAYOR, NUM. 53

Medina del Campo

Gran surtido en papeles pintados, Caña, Azulejos, Baldosas mosaico y Cocinas económicas.

Para comprar Hules y Tapetes visitar esta casa que ha recibido un precioso surtido.

NO CONFUNDIRSE

BAZAR MÉDICO ORTOPÉDICO

DE

Norberto López

(Antiguo dependiente-práctico de la casa Dr. Bercero)

Proveedor de la Facultad de Medicina y otros centros

El dueño de esta nueva casa, al ofrecérsela á la clase Médico-Farmacéutica, y al público en general; lo hace deseando continuar sirviendo los artículos de Cirugía, Ortopedia, Gomas y Óptica, como lo ha venido haciendo durante los muchos años que estuvo al frente del despacho al mostrador la citada casa del DR. BERCERO, y como socio industrial de la disuelta sociedad SERRANO Y LOPEZ.

Los precios de los artículos en general, los ha limitado tanto en beneficio del público, que en el poco tiempo que lleva abierta, lo demuestra la visita constante de sus antiguos clientes y amigos con que ya le honran en sus compras.

Especialidad en toda clase de Bragueros incluso el de Seeley fajas ventrales, medias de goma para varices y demás aparatos ortopédicos. Gabinete reservado para su colocación.

Gánovas del Castillo (antes Orates) 2.--VALLADOLID

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas

CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Sistema el más perfecto.

Aparatos los más modernos.

Daverio, Henrici y Compañía

INGENIEROS CONSTRUCTORES.--ZURICH (Suiza)MARSELLA (Francia)

Sucursal de Madrid.--Calle de Sevilla, número 5

Numerosas é inmejorables referencias.--Presupuestos é informes gratis.

Tejidos Nacionales y Extranjeros

LA CASA QUE MÁS NOVEDADES TIENE Y MÁS BARATO VENDE

ROGELIO GARCÍA

MEDINA DEL CAMPO

Bazar Médico-Quirúrgico y Óptico

-- DE --

Calixto Serrano

Sucesor del Dr. Bercero

Libertad, 8.--VALLADOLID.--Libertad, 8

LA CASA MAS ANTIGUA DE CASTILLA LA VIEJA FUNDADA EN EL AÑO 1855

Proveedor de la Facultad de Medicina, Hospitales, Casa Socorro, etc.

ÚNICA con gabinete para la consulta gratuita y colocación de toda clase de aparatos ortopédicos, bajo la dirección facultativa de

DON SILVINO TEJERINA

De once y media á una y de siete y media á nueve noche

PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN SURTIDO EN BRAGUEROS SEELEYS,

Agua de Colonia

Marca "ESA"

2 PESETAS LITRO

FARMACIA DEL ARCO

La Unión  Compañía y El Fénix Español de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Valladolid: Sres. Nalda y Compañía, San Felipe Neri, 1, plaza

Agente en Medina del Campo:

DON IGNACIO VEGA

Lámparas para alumbrado eléctrico

De filamento metálico de 25 bujías á 3'00 pesetas.

» » » 16 » » 2'75 »

» » de carbón hasta 16 » » 0'45 »

DE VENTA:

en la Fábrica de luz eléctrica

Archivo Municipal  Medina del Campo